
臺北市信義區信義國民小學學生家長會第四次家長委員會會議紀錄 

受 文 者 112學年度 25位家長委員 
發文日期 中華民國 113 年 06 月 21 日 

發文字號 北市信家字第 113062101 號 

會議事由 召開 112 學年度第四次家長委員會 

會議時間 113 年 06 月 21 日(星期五) 18:30~19:30 

會議地點 本校新大樓一樓會議室 

會議主席 洪欣菱會長 列席貴賓 無 

出席狀況 應 到 人 數 ：  25 人 、 實 到 人 數 ： 20 人 (含 委 託 4 人 )、 缺 席 人 數  5 人  

※ 出席簽到表及委託書如附件 

會議議程 

一、會議開始 

二、主席致詞並說明大會議程 

三、會務報告 

四、財務報告(財務移交報告、主要財產目錄、現金出納表及相關帳冊) 

五、提案討論 

   1.113 學年度收支預算研擬 

   2.113 學年度會務計畫研擬 

   3.家長會章程修正 

   4.臨時動議 

六、散會 

一、出席人數 20 人(含委託 4 人)已過半數 13 人，主席宣布大會開始。 

 

二、主席致詞： 感謝委員們參與 112 學年度第四次的家長委員會議，電子白板上有今日的議程跟會

務報告以及財務移交清冊一式四份提供大家參閱，請大家看看有沒有什麼問題提出，接下來就為各位

委員進行今天的議程。 

 

三、會務報告： 

1.112 學年度下學期家長會行事曆活動：. 

禮品製作 

1. 兒童節禮物-T 恤 總訂購件數 995 件+學生加購 54 件。 

2. 親子園遊會-扭蛋禮物（國旗款 800 顆）。 

3. 家長會文創商品-2024 信小伸縮卡套 (預購 136 個),感謝承文常委捐贈 300 個 

家長會贈出:承文常委 5 個+校內主任校長 5 個+里長 1 個 

園遊會賣出:13 個 

日本校際交流:30 個 

#結餘 246 個 

4. 幼兒園畢業禮物-三民小辭典(70 份),感謝天樺副會長帶領家代們決議出禮物。 

5. 小學畢業禮物-客製化隨身碟(153 份),感謝欣穎副會長協助規劃設計具有信義國小校徽的隨身碟,



且每一顆隨身碟都有雷雕每一位畢業生的名字,非常具有紀念意義。 

6. 小學畢業(補充禮物)- 輝柏 2B 考試文具組(85 份)。 

志工服務 

1. 圖書館書展- 3/4-3/21 春季新書展-The seed of HOPE、4 月份 SDGs 主題書展,感謝書香志工

時常協助圖書館換新裝,讓孩子每一次去到圖書館都有不一樣的感受。 

2. 4/2 兒童節活動,當天家長會出動 20 餘位志工協助上下課大翻轉活動,也特別感謝在學務處協助爆

米花機的志工,讓我們活動當天的學務處走廊上一直飄著爆米花香。 

3. 4 月份 信義國小賞螢季 2.0,今年螢火蟲數目明顯比去年多了不少,因為晚上賞螢時間不方便開燈,

所以請志工協助提醒孩子的安全(怕掉進生態池裡),可惜幾次的賞螢活動都遇上下雨,希望明年活

動時可以有好天氣! 

4. 4/24 一年級塗氟 

5. 6/18 國小畢業典禮,感謝承文常委贊助了空降氣球,讓畢業典禮活動增加了大驚喜,孩子們都十分

開心。 

6. 6/19 幼兒園畢業典禮 

7. 午餐檢餐志工,這學期我們嘗試開啟了午餐檢餐志工的服務,讓原本需要一周兩次檢餐的委員減輕

負擔,也讓更多人可以來提供不一樣口味上或是菜單上的想法,讓志工有機會多多入校也可以增

進大家對家長會的向心力及對校務的更了解,希望下學期我們還可以繼續下去,也希望各位委員

可以多多給予支持。 

8. EQ 志工五六年級入班。 

主辦活動 

1. 5/4 親子園遊會：租借餐具、BIG 電影票、伸縮卡套販售 

2. 6/1 BIG 親子電影包場 總共 228 個座位,賣出 203 張，邀請孫里長贊助 5000 元； 

舉辦「我的誕生故事學習單」,總共收到 100 多份的學習單回饋,特別感謝行政組長家瑛一個早

上就幫我們做好了家長會辦公室的外牆佈置,現在同學們經過會辦的時候都會特別停下來看看

學習單的作品,學習單的內容也特別暖心,推薦大家有空來家長會辦公室看看孩子們的作品喔!!另

外也感謝千瑛老師是我們這次電影包場活動的幕後大推手,學習單的獎品都是由老師贊助的! 

 

君珊副會:這次活動舉辦的很熱鬧,但看起來有用到家長會的錢,想提醒之後可以再思考是否還要

繼續這樣的活動,動用許多人力且用到家長的捐款~家長的捐款希望是要用在全校孩子們身上

的。 

3. 5/20-5/24 信小校園飄書香-瓊林書苑 

這次和瓊林書苑合作舉行的書展辦在 2F 圖書館的走廊,那一周吸引非常多孩子下課前來買書、

看書,透過這次書展活動不僅推廣閱讀氣息,也剛好提供孩子們「金錢交易」的學習機會,買了什

麼書、總共多少錢、該找回多少錢,是舉辦書展的另一項收穫! 本次書展~廠商回饋家長會$8000

的書籍,經過與教務主任討論挑選書籍後,贈與圖書館。 

 

 

 



 

財務管理 

1. 製作新的收據本-代收轉付、義賣收入 

 

    本學期家長會因為增加許多不同收入與代收轉付,於是在與小聯會的財務長確認新的收款收據內

容後,由會計、出納合力製作了家長會的「收款收據」,日後舉凡經由家長會購買的東西,例:兒童節 T 恤、

伸縮卡套、電影票券…等,消費者都一定會拿到家長會的收款收據,且每一筆款項都會入到家長會帳戶

再支付給廠商,不要再發生款項沒有入帳就直接支付廠商的事情發生。 

2. 請款流程：費用支出前須先向會長請示-費用支出-辦理請款手續需開立  

這學期在執行費用請款時,感覺很多人不了解請款流程,於是在這裡跟大家做一個提醒!! 

 



四、財務報告： 

1. 112 學年度年度收支表 

 

校外教學補助:本學年會長在參與學校的會議時有積極鼓勵老師們可以多帶孩子們出去校外教學,只

要出去第二次就可以向家長會申請經費,所以本學年在校外教學補助的部分,參與的班級數較往年多。 

校隊請款：上學期由學務處舉辦早餐約會在活動中心，聚集所有校隊的同學,由家長會經費購買麥

當勞早餐慰勞校隊同學,因各校隊人數不同所以使用費用不同。 

設備更新:家長會辦公室的沙發壞掉了,後來考慮坐沙發的人少,於是決定購置櫃子提供志工近來協

助校內活動時,包包有地方可以放。 

 

君珊副會:看支出表感覺這學年的支出都使用專款先出,是因為一般預算不足嗎?為什麼都用專款支

出呢? 

會長:專款專用,在了解專款人明確的用途後,我們會選擇先將專款用掉,避免日後交接已經不確定捐

款人希望用在哪裡。 

君珊副會:像 EQ 的專款全數都用掉了,記得之前還有很多,是全部都用掉了嗎? 

瑞淇委員:你們在使用專款的時候會向當時的捐款人確認嗎? 

會長:是的!!我是一定會向捐款人報告我要用他的捐款支付什麼費用,尊重捐款人的意願,EQ 專款我

們這學年接手的時候就是只有 6000 元,我們也有向捐款人鈺婷確認過她當時捐款希望這筆費用用在



哪裡,她本人說要捐來買 EQ 手冊,所以這學期 EQ 組要申請購買手冊費用的時候我們就先用掉這筆專

款了,再說到像這學期還有家長捐了音樂劇的專款,學校要添購耳 MIC 的經費會由專款支出,這部分我

們也都是有和捐款人做過確認才會執行喔! 

 

 2. 本學年收支(截至 113/6/14) 

 

 

3. 112 學年度 預算表外 收支 

 

 

  先前提到電影包場活動有用到家長會的捐款,這裡剛好有收支表可以向大家說明一下,其實當時我們

對於票價到底要訂多少錢也討論了很久,首先是考慮到我們是第一次辦這樣的活動,無法確定家長們的

參與度如何,也不希望給人家長會有營利的感覺,所以最後最後我們才定下「代收轉付」也就是一張票

威秀賣我們 270 元-我們就賣 270 元的決定。也因為電影院前兩排觀影感受不好,所以我們原預計將

用家長會的經費去吃下前兩排共計 36 個位置的費用,也因為考慮這樣家長會要攤的費用太高,所以我

們再去向里長拉贊助補貼這些座位的費用,最後最後~這一場活動辦下來,我們只有使用到家長會



1225 元的費用去支付活動。這麼一場大的活動,從聯繫導演、演員到場,送給導演、演員的花束還是副

會天樺自掏腰包,就是為了怕給家長會增添負擔,大家無私的協助活動執行,再次感謝所有家委支持!! 

天樺副會:只用 1225 元就做一場電影包場活動真的很辛苦~真的很辛苦!! 

 

  君珊副會:本學年的活動很多很精采,想問一下你們有算過 112 年的收入與你們的支出是有打平的嗎?

想提醒一下雖然帳面上看起來是結餘 3 萬左右,但你們有算過~會不會有可能吃到專款的錢所以才有

結餘? 

  會長:嗯…我們是按照上一屆編列給我們的預算表上給的金額在執行,首先要說我們沒有爆預算,但按

照今年的收入來大致比對一下,是有可能吃到專款的,我們會再確認! 

  君珊副會:好!這裡就是提醒一下,雖然是有編列預算,但還是要看當年度收入來執行才不會造成吃到

專款或是往年的存款! 

 

五、提案討論 

1. 提案一：113 學年度支出預算研擬 

 



  今年度將弱勢學生補助的預算由 5 萬拉成 2 萬,原因是這學年在和學校開會時了解到校方有一個「教

育儲蓄戶」,弱勢孩子的經費,學校會從這裡補款給孩子,基於專款專用的原則,我更希望若有家長想要幫

助到這些孩子的話,可以直接將專款費用捐進校方的教育儲蓄戶,讓校方能更妥善的照顧每一位弱勢的

孩子。 

  這次預算表編列跟之前最大的差異是在英語圖書館的部分,由於今年暑假即將要動工我們的英語圖

書空間,在硬體空間規畫的部分是由教育局的經費支出,其餘空間裡的軟件裝潢的部分,學校有向家長

會詢問是否能夠贊助?並其中有一間教室會需要使用到許多音響、投影等設備,怕教育局的經費不能全

額補助,因此連同軟件,例如:桌椅…等等的費用,家長會預計編列 50 萬給這項目,到時候再由學校報清單

來討論。 

以上有什麼問題,都可以提出。 

 

沒有問題,我們拍手通過。 

 

2. 提案二：113 學年度會務計畫研擬 

 開學日 8/30(五) 

 學校日 9/14(六)上午 

 第一次會員大會 9/20(五) 

 09 月敬師活動 (教師節禮物) 

 10 月家委會 

 11 月體表會+75 周年慶、募款 

 01 月志工旅遊、家委會 2 

 休業式 01/19 (一) 

   

113 學年度的體表會是為我們學校 75 周年的校慶,學校會擴大舉行,這裡和學校確認過想法,推訂今年

教師節禮物會製作 75 相關設計的 T 恤送給老師,讓老師們在體表會上能有統一的衣服增加團結氣氛。 

 

以上有什麼問題,都可以提出。 

 

沒有問題,我們拍手通過。 

 

3. 提案三：家長會章程修正 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

這次章程主要編修志工隊組別刪減的部分,由於資源回收組及校園巡邏組這兩學年執行的次數真的不

多,和學校討論後,校園巡邏平時由生教組長在巡,資源回收組也是由衛生組長帶領同學們做,因此刪減

這兩個組別,也希望往後招募志工時能多多將人力招進我們導護組!! 

以上有什麼問題,都可以提出。 

 

沒有問題,我們拍手通過。 

4.臨時動議 

無 

                                          

 

中 華 民 國       1 1 3      年       0 6        月        2 1         日  製 


